

“La apuesta del Ayuntamiento por la educación es una apuesta por el presente y por el futuro”, Luis Partida

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: VILLANUEVA DE LA CAÑADA CIUDAD DEL SABER

Vva. de la Cañada, 30 de nov.- El consejero de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio de la Comunidad de Madrid, Mariano Zabía, ha presidido hoy junto al alcalde, Luis Partida, el acto de presentación del libro, titulado “**Villanueva de la Cañada Ciudad del Saber**” de Pablo Campos Calvo-Sotelo, en el Centro Cultural “La Despernada”.

El libro -editado por el consistorio y la Dirección General de Urbanismo y Planificación Regional de la Comunidad de Madrid y del que se han publicado 2.800 ejemplares- hace un recorrido por la evolución del municipio en las tres últimas décadas partiendo de dos realidades: la apuesta por un modelo urbanístico de corte horizontal y la implantación en el término municipal de las universidades Alfonso X “El Sabio” (curso 1994-95) y Camilo José Cela (curso 2000-2001).

El acto -cuyo conductor fue el periodista Raúl Heras- contó con la presencia del Director General de Urbanismo y Planificación Regional de la CM, Enrique Porto, miembros de la Corporación Municipal y el Juez Decano de Móstoles, Ramón Badiola. En representación de la UAX, estuvieron presentes el Rector, José Domínguez de Posada, el Secretario General, Enrico Pascucci y la Directora de Relaciones Institucionales, Iris Núñez.

Apuesta por la educación

El libro aborda la transformación de Villanueva de la Cañada en villa universitaria y la compara con ciudades universitarias españolas y de todo el mundo. En la actualidad, Villanueva de la Cañada cuenta con una población empadronada que supera los 15.000 habitantes. A esa población de hecho, se suma durante el curso académico una población flotante, compuesta por los 9.500 alumnos de la UAX y los 1.800 de la UCJC.





“La apuesta del Ayuntamiento por la educación es una apuesta por el presente y por el futuro. Desde que tome posesión de mi cargo como alcalde, tras las primeras Elecciones Municipales de la Democracia en 1979, fuimos -como lo somos ahora- conscientes de que sólo una formación de calidad convertiría a nuestros jóvenes en ciudadanos de futuro. La implantación de ambos centros académicos ha propiciado un desarrollo de nuestro tejido empresarial -enfocado hacia los servicios, el comercio y la hostelería- así como un intercambio cultural sin precedentes ya que más de la mitad de esos universitarios procede de distintas regiones de España y países”, explicó el regidor, Luis Partida.

Modelo villanovense

Es precisamente, con la toma de posesión de la primera Corporación Municipal de la Democracia en Villanueva de la Cañada, cuando se empiezan a perfilar las que serán las líneas maestras del crecimiento urbanístico, que quedan reflejadas en el Plan General de Ordenación Urbana de 1987. “No queríamos ejecutar- como establecía el Plan aprobado en 1978 - más de 20.000 viviendas en altura. Apostamos por un desarrollo urbanístico en horizontal, con una baja densidad de vivienda por hectárea, de no más de tres alturas y cuidadoso con el medio ambiente. Un urbanismo ético, en definitiva, hecho a la medida del ciudadano”, destacó el regidor.

Durante, la clausura del acto, el consejero de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, destacó: "Villanueva de la Cañada presenta el modelo de desarrollo que queremos para nuestra región. Es una ciudad para la convivencia en cuyo diseño se ha cuidado especialmente el medio ambiente".

El autor

Pablo Campos Calvo- Sotelo lleva 16 años dedicado al estudio de los campus universitarios de medio mundo. Es autor de varios libros sobre la materia como “El viaje de la Utopía” (2002) o “75 años de la Ciudad Universitaria de Madrid-Memoria viva de un campus trascendental” (2004).

Es profesor de Arquitectura y Doctor Arquitecto. Ha escrito numerosos artículos en revistas especializadas y periódicos, de ámbito nacional y extranjero como la *Society for College and University Planning* (EEUU) o la *Internacional Association of*



Universities (UNESCO). Su diseño del nuevo campus de la Universidad de Salamanca acaba de recibir un prestigioso premio internacional (DesignShare's Awards).

Para Pablo Campos, lo que diferencia a Villanueva de la Cañada de otras ciudades universitarias “es el hecho de que, a pesar de su juventud y su pequeño tamaño, estamos ante una ciudad que cuenta con dos campus universitarios”. Ese hecho - señala el autor- “es un caso positivamente extraño y único en España”.